
在第四届中琉歴史闊係研討会上的致詞

中国第一歴史梢案館館長 邪 永福

尊敬的各位専家、学者，女士『1、先生『,: 

首先，我代表中国第一歴史梢案館，射第四届 “中国輿琉球歴史闊係研討

会”的召開致以熱烈的祝賀 ！井射参加此次会議的中国和日本的各位専家、学

者表示熱烈的歓迎和衷心的感謝 ！

中琉雨国的歴史関係源遠流長，据文献記載至今已有一千三百多年了。早

在隋朝大業元年（公元605年）隋燭帝就曽派遣羽騎尉朱寛等出使琉球。従此，

雨国間不断有所聯繋。但至明洪武年間，中琉雨国オ正式建立了封貢関係，直

至清朝光緒初年。在這500多年的歴史長河中，中琉雨国通過冊封、朝貢、派遣

官生、学者交流等形式，保持了非常密切的関係。在政治、経済、文化等各介

領域，進行了廣汎的交流。全面深入的研究中琉之間的這段歴史闊係，是一件

非常有益的事情。

中琉歴史関係的研究是一介重大課題，渉及的領域十分廣汎，空射子研究

東亜交通史、東亜貿易史、東北亜輿東南亜各国各地区闊係，都具有重要的意

義。自1991年 3月 〈中国第一歴史梢案館興沖縄縣教育委員会闊干互相交換清

代梢案縮微膠巻等事宜備忘録〉袋訂以来，特別是自1992年第一届中琉歴史隧

係研討会召開以来，我何已成功地奉雛了三届研討会，出版了三本中日文合璧

的 〈論文集〉。同時，我憫編纂、出版了 〈清代中琉歴史闊係梢案選編〉等三部

桂案史料，還有両部也正在整理編輯之中，最近還将出版 〈清代琉球国王表奏

文書選録〉。這些史料興沖縄方面整理出版的 〈歴代宝案〉叢書互為印証，交相

輝映，極大地促進了中琉歴史闊係的研究。
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幾年来，在双方有闊負責人及同事憫的努力和有闊部門的支持下，経過双

方専家学者的辛勤労動和不僻努力，中琉歴史闘係的研究取得了可喜的成績，

結出了豊碩的成果。我『1相信，此次研討会，経過奥会専家、学者的認真研討，

一定会進一歩推動中琉歴史闊係的深入研究。

最后，預祝此次研討会園満成功 ！
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